

## VISAN Le collectif du Chat Bleu investit la place de la Coconnière

Le dimanche de la fête des mères, de 9 h à 17 h sur la place de la coconnière, 13 adhérents du collectif du Chat Bleu étaient présents pour une exposition d'art et de création.

Des peintres, comme Catherine Chabrot, Denis Roche, Clayre Paris, Michel Mentre, Marie-Pierre Chevalier et Sophie Maigrot. Et aussi Barbara Widmer sculptrice, céramiste, raku, Pascalou verrier, Murielle Aubert céramiste potière, Mireille Hardouin artisane d'art, Emma créatrice d'émaux, Didier Haas tourneur sur bois, Annabelle Pellini, artisane d'art, aquarelle.

La maison du tourisme qui organisait la manifestation proposait les produits du terroir. Le président, Eric Fraipont accueillait le public avec Jocelyne Arroyo, membre du conseil d'administration et Laetitia Chapelet, hôtesse d'accueil.

Seul petit regret constaté : le manque de fléchage pour baliser les parkings accessibles à proximité non visibles pour les non-initiés.

Barbara Widner Taylor, suisse allemande vient de Saint-Just-Ardèche présenter ces sculptures et céramiques singulières et originales qui combinent le bois et la céramique. Les résultats sont uniques de par leur style. Elle a rejoint le collectif du Chat Bleu en 2017.



## VISAN La promotion de sommelier conseil caviste en visite



La promotion de printemps de sommelier conseil caviste de Suze-la-Rousse qui compte 31 étudiants a répondu à l'invitation du syndicat des vignerons de Visan le 25 mai dernier. L'agencement de cette journée est planifié par Marie-Pierre Delpeuch, consultante en communication et également formatrice à l'université du vin de Suze-la-Rousse.

Originaires de toute la France, de la Loire-Atlantique au territoire de Belfort en passant par Paris et jusqu'à la Gironde, les étudiants

de Suze-la-Rousse sont en reconversion professionnelle ou tout simplement en orientation post-scolaire.

Ils sont âgés de 23 à 51 ans, en majorité des femmes, de simple bachelier à bac +3 et plus.

Après une matinée studieuse avec Georges Truc, œnologue de Visan et fan de l'école géosensoriel, qui leur a présenté le terroir visanais, les étudiants l'ont suivi en début d'après-midi sur le plateau de Coste Chaude pour découvrir les particularités du terrain et

de la culture des vignes. Il ne restait plus après qu'à apprécier le résultat de cette combinaison à travers les vins présentés par les exploitants locaux : le domaine La Florane représenté par Peggy Rambaut, œnologue, le domaine Coste-Chaude avec Vincent Tramier et le domaine Roche-Audran avec Vincent Rochette.

Les étudiants passeront leur examen les 8 et 9 juin avant de suivre un stage de 3 semaines dans un vignoble.

LDR

**CANTON DE L'ENCLAVE DES PAPES** Rassemblement de gauche

**« L'Enclave doit briller »**



De g. à dr. : Marie-Claude Mandrin, Bernard Racanière, Silvia Hezard (remplaçante). En bas : Philippe Benoit-Gonin (remplaçant).

C'est un rassemblement de gauche qui se lance à l'assaut des élections départementales. Soutenu par 9 formations de la gauche, Marie-Claude Mandrin et Bernard Racanière seront épaulés par leurs remplaçants Silvia Hezard et Philippe Benoit-Gonin. « *Contrairement à nos adversaires, nous sommes tous unis à Gauche pour un même objectif*, présente Philippe Benoit-Gonin. *Nous partons avec une forte détermination pour œuvrer au sens le plus large possible. Il reste encore beaucoup à faire au niveau du Département.* »

Pour y parvenir, c'est donc « *une équipe de femmes et d'hommes de terrain* » qui se lance. Ainsi, Marie-Claude Mandrin, 69 ans et mère de trois enfants a été conseillère municipale de Valréas entre 1983 et 1989.

Elle est très engagée dans l'action mémorielle du 12 juin. Elle est accompagnée de Bernard Racanière, 63 ans, conseiller municipal d'opposition à Visan et adjoint maire entre 2014 et 2020. Ce directeur d'école à la retraite est un militant associatif. Le binôme sera aidé dans leur tâche par Silvia Hezard, 56 ans, qui a été élu PS au sein du conseil municipal de Valréas entre 2008 et 2014 et par ailleurs salariée dans une régie publicitaire pour le cinéma. Enfin, Philippe Benoit-Gonin, 53 ans, est fonctionnaire territorial, syndicaliste et militant associatif.

Au-delà de leur programme, leur conviction est de remettre le citoyen au centre des décisions. « *Nous souhaitons mettre en place des concertations*, lance Philip-



pe Benoit-Gonin, *avant de prendre des décisions sur chaque grand chantier qui seront lancées par l'instance départementale. Nous pensons que les citoyens du canton ont aussi leur mot à dire et qu'ils peuvent orienter certaines décisions.* » Et d'ajouter : « *L'enclave des papes doit briller dans un Département qui ne demande que cela. Il faut que le canton retrouve toute sa place dans le Vaucluse, mais également en région Provence-Alpes-Côte D'Azur.* »

R. B.

La Tribune du 3 juin 2021

**Premières communions à la messe du dimanche 6 juin**



Sur le parvis de l'église. Photo Le DL/J.-M.S.

Ce dimanche matin 6 juin à Visan, à l'occasion de la messe dominicale célébrée par le père Olivier Dalmet, curé de la paroisse, assisté du diacre permanent, M. Monier, et du servent d'autel, Jean Triton, cinq enfants qui avaient été suivis par la catéchiste, Marie-Ange Ferrier, ont communiqué pour la première fois dans l'église paroissiale Saint-Martin, par une journée particulièrement agréable, très ensoleillée et peu ventée. Il s'agissait d'Anna Pauline Duplan, Pauline Pérez, Adrien Villard, Jules Bartélémy et Baptiste Ferrier, dont le frère, Amaury, a ensuite été baptisé.

Vaucluse matin du 8 juin 2021

# Une exposition d'art et de création originale sur la place de la coconnière

C'est finalement la place de la Coconnière, qu'a eu lieu l'exposition du collectif du Chat Bleu, initiée par la maison du tourisme de Visan.

Les adhérents de l'association, venus du Vaucluse, de la Drôme et de l'Ardèche, sont des artistes et créateurs dans des domaines très variés.

## Les résultats sont originaux et uniques en leur genre

Emma, de Valréas, a apporté quelques pièces de son atelier d'émaux sur cuivre. Pendant une vingtaine d'années, elle est intervenue dans une cave de Nyons pendant les vacances pour partager son art avec un public intéressé par l'expérience. Emma s'inquiète de la disparition de cette discipline, qui nécessite des années de travail pour parfaire sa technique.

Mireille Hardoin, de Beaufort, reconnue depuis peu comme artisan d'art par la



Éric Fraipont, président de la maison du tourisme, entouré de Jocelyne Arroyo, membre du bureau, et de Lætitia Chapelet, salariée. Michel Mentré centre ses œuvres autour du vin et des oliviers.

Photos Le DL/L.D.

chambre des métiers, confectionne des barrettes sur mesure. Le support est en bois de hêtre, de tilleul ou de pin d'Oregon provenant d'ébénistes de la région, découpé avec un moule fait par un 1<sup>er</sup> ouvrier de France. Pour la teinte de certains bois,

ce sont les ocres de Roussillon. Les pierres sont semi-précieuses, comme l'améthyste, le jaspe, l'opale, le lapis-lazuli. Les barrettes sont de fabrication française.

Sensibilisée par les femmes soignées pour un cancer, Mireille réalise des barrettes d'un

format spécial qui tiennent quelque que soit l'épaisseur des cheveux.

Barbara Widmer-Taylor, de Saint-Just, a développé un style très personnel dans ses créations de céramique qui combine différents matériaux, la terre et

le bois, et utilise une technique de l'enfumage de céramique traitée à la terre sigillée. Les résultats sont originaux et uniques en leur genre.

Michel Mentré, d'Orange, peint des oliviers et le vin. Des oliviers spéciaux, le tronc est une racine de cep de vigne, les feuilles et les olives proviennent d'oliviers. Quant au vin, il est décliné sous différentes formes humoristiques, soit pour en vanter les qualités, soit pour l'associer à des œuvres connues.

Le tour des stands menait au tourneur sur bois, au peintre sur ardoise, et tant d'autres à découvrir encore.

Éric Fraipont, le président de la Maison du tourisme et des produits du terroir, était heureux d'accueillir les visiteurs, avec l'aide de Jocelyne Arroyo, membre du bureau, et de Lætitia Chapelet en poste actuellement.

Laurence DENY

Vaucluse matin du 7 juin 2021

## CANTON DE L'ENCLAVE DES PAPES Gauche unie

### « L'unité à gauche a fait ses preuves »



De g. à dr. : Philippe Benoit-Gonin, Bernard Racanière, Lucien Stazione et Jean Prévost.

Lundi 7 juin, les candidats de la Gauche unie, portée par Marie-Claude Mandrin et Bernard Racanière ont reçu le soutien de Lucien Stazione, 1er secrétaire fédéral du Parti Socialiste et sénateur du Vaucluse. « L'unité à gauche a fait ses preuves, explique-t-il. L'Enclave des papes est un canton qui peut être très prometteur. » « Nous voulons raccrocher l'Enclave des papes au Vaucluse dans une instance qui concourt au quotidien des gens », lance Bernard Racanière. La mise en place de Maison du département

dans chacun des cantons concourrait ainsi à cette idée. Le projet d'irrigation auprès du Rhône est une autre de leur priorité, afin d'aider l'agriculture. Sur la thématique de l'agriculture, le quatuor compte bien mobiliser les énergies, notamment en mutualisant les énergies du Sud Drôme. « Le changement climatique ne connaît pas de frontières ».

Enfin, le quatuor appelle à la mobilisation de tous pour ces élections où ils craignent un taux d'abstention élevé.

R. B.

La Tribune du 10 juin 2021

## ÉLECTIONS 2021 Départementales

### ■ ENCLAVE DES PAPES

#### Des rencontres citoyennes pour la gauche

Dans le cadre de la campagne des élections départementales, la liste de la gauche unie organise des rencontres citoyennes dans les quatre communes de l'Enclave des papes. Ces réunions auront lieu en extérieur :

- mardi 15 juin à 18 h 30 à **Grillon**, place de la mairie.
- mercredi 16 juin à 18 h 30 à **Richeranches**, place Bourbouton.
- jeudi 17 juin à 18 h 30 à **Valréas**, place Aristide Briand.
- vendredi 18 juin à 18 h 30 à **Visan**, place Humbert II.

#### Une réunion publique pour Jean-Marie Roussin et Mylène Pourraz

La liste conduite par Jean-Marie Roussin et Mylène Pourraz organisera une réunion publique, **mercredi 16 juin** à 18 h 30 dans la salle de réunion de la mairie de **Valréas**.

La Tribune du 10 juin 2021

# La gauche unie pour conquérir le canton



**De gauche à droite : Philippe-Benoît Gonin, suppléant, Bernard Racanière, titulaire, et Lucien Stanzione, sénateur et 1<sup>er</sup> secrétaire fédéral du PS**

Photo Le DL/LD

sommes passés de 6 à 9 organisations de gauche. Sur Valréas c'est un des seuls endroits où il a un accord avec La France 1 soumise. C'est l'unité complète ».

Pour le sénateur PS, Valréas est un canton très prometteur. Le retour de la gauche serait, assure-t-il, celui du développement d'une autre politique avec une population qui rencontre des difficultés dans la vie quotidienne, tous les niveaux.

Pour rappel, lors du précédent scrutin en 2015, les candidats socialistes s'étaient retirés après le premier tour (une triangulaire les opposait à l'UDI/UMP et au Front National) au profit de Jean Marie Roussin et Corinne Testud-Robert.

Laurence DENY

Remplaçants : Philippe Benoît Gonin et Silvia Hézard.

dente qui était socialiste, idem pour la fibre. Et d'autre part, des emplois ont été supprimés et recentrés sur Avignon. Il est urgent d'y remédier. Il est important de raccrocher l'Enclave sur le département. L'irrigation du département avec une antenne depuis Bollène n'avance pas. Le Département doit prendre l'initiative. »

## ■ La crainte de l'abstention

Bernard Racanière assure que lui et son équipe connaissent le terrain et sont tous anciens conseillers municipaux dans leur commune, encore en poste pour certains. Sa seule crainte concerne l'abstention. L'objectif du binôme est de terminer en première ou deuxième position à l'issue

du premier tour afin de gagner le deuxième tour.

« Enfin une candidature d'unité à gauche, s'est réjoui Lucien Stanzione. Sur la lancée des élections sénatoriales d'août dernier, nous avons continué à travailler sur l'initiative du Parti socialiste pour arriver à un programme électoral sur accord élargi. Nous

Vaucluse matin du 11 juin 2021

## VISAN

### Annulation de la Fête de la musique

Corinne Testud-Robert, maire de Visan, informe de l'annulation de la Fête de la musique prévue samedi 19 juin à 19h30 sur la place de la coconnière avec le groupe Planète Bolingo. « Compte tenu de la circulaire préfectorale transmise pour la mise en œuvre du protocole sanitaire spécifique à l'organisation de la Fête de la musique qui reste malgré tout contraignant et du manque de moyens matériels et humains pour le faire respecter, la commune de Visan est au regret d'annuler la Fête de la musique. »

## VISAN

### La boule du Marot remporte la 2<sup>e</sup> place du championnat de triplète



Annabelle Brissaud, Myriam Largeron et Chantal Marchal sont vice-championnes de triplète féminine. Photo Le DL/Laurence DENY

La boule du Marot était présente au championnat de triplète féminine du Vaucluse, dimanche 13 juin. L'équipe visanaise composée d'Annabelle Brissaud, Myriam Largeron et Chantal Marchal s'est inclinée en finale contre Carpentras par 11 à 13. Les voici vice-championnes 2021 du Vaucluse.

Vaucluse matin du 16 juin 2021

# Concours des écoles fleuries et potagères

Les petits pois, les têtes à gazon, les fleurs d'avril, l'arbre à plante grasse, mon livre papillon, l'épouvantail de Bérengère, etc. Ne cherchez pas sur un livre de jardinage ou de conte pour enfants. Ce sont tout simplement les titres des créations des élèves de l'école Josette-Constant inscrits dans différents ateliers organisés par le centre de loisirs associés à l'école (CLAE) qui participe cette année encore au concours des écoles fleuries et potagères.

Au niveau du CLAE,

pendant la crise sanitaire, les animateurs ont fait en sorte de ne pas couper les liens entre les enfants. Pour cela, ils ont organisé des ateliers un-peu spéciaux ou chaque enfant préparait la partie d'un projet commun à tous les groupes. Et comme tous les ans, une délégation composée de délégués départementaux de l'éducation nationale (DDEN) et de l'office central de la coopération à l'école (OCCE84) est venue remettre les prix décernés à l'école. Il ne s'agit pas réellement d'un con-



Les élèves accompagnés de Alhena, leur animatrice, ont reçu leurs cadeaux.

course puisque toutes les écoles gagnent et reçoivent les mêmes cadeaux. Toujours du fait des conditions sanitaires et

les classes ne pouvant se mélanger, un seul groupe pouvait être présent à la remise des prix. Les enfants ont expliqué les

12 créations réalisées tout au long de l'année scolaire avec l'aide de l'animatrice Alhena. Mirielle Bastet, secrétaire OCCE et secrétaire adjointe DDEN, a remis les prix aux participants : "Les incroyables ! Bestioles et plantes du jardin" et "Les incroyables ! Bestioles et plantes de l'étang", ainsi que des abonnements à partir du mois d'octobre à "La Petite Salamandre" pour les maternelles et "La Salamandre junior" pour les élémentaires.

L.D.

Vaucluse matin du 17 juin 2021

**VISAN** Initialement prévu samedi 19 juin

## Annulation de la fête de la musique

Le groupe planète Bolingo devait se produire sur la place de la coconnière à l'occasion de la fête de la musique ce samedi 19 juin.

Après réception du protocole sanitaire envoyé par la préfecture, la mairie se trouve dans l'obligation d'annuler cette fête.

En effet, le protocole impose que le public reste assis, avec interdiction de se déplacer, de se lever de sa chaise pour danser. Et la manifestation doit se tenir obligatoirement en exté-



Planète Bolingo ne sera pas présent le 29 juin, la mairie ayant annulé la fête de la musique.

rieur.

Dans ces conditions, la mairie estime les règles trop

contraignantes pour pouvoir les appliquer, et a décidé d'annuler la fête.

**VISAN** Résultat de notre triplète féminine



Bravo à l'équipe féminine qui a très bien représenté le club de la boule du Marot lors du championnat de triplète féminine qui s'est déroulé ce dimanche 13 juin.

Elle s'est inclinée en finale contre Carpentras par 11 à 13. Annabelle, Myriam et Chantal sont vice-championnes du Vaucluse !

LTRC26SU1019

La Tribune du 17 juin 2021

# Écoles fleuries et potagères



Le groupe de CE1, accompagné de Alhéna, explique leurs créations aux représentants de l'Occe et Dden.

Pour l'année scolaire 2020/2021, 29 écoles et le Centre de Loisirs Associé à l'École (Clae) de Visan étaient inscrits dans le Vaucluse pour participer à l'opération « écoles fleuries et potagères ».

Au mois de juin, les commissions constituées de bénévoles des délégués départementaux de l'éducation nationale (Dden) et de l'office central de la coopération à l'école (Occe) se déplacent dans les établissements pour admirer les réalisations des enfants et remettre des cadeaux.

Pour le Clae, bien que l'année soit difficile à gérer avec les protocoles très

stricts à respecter, les résultats sont très satisfaisants. Les enfants ont dû travailler par groupe d'une même classe, sans possibilité de mélanger les classes. Il y avait donc 6 groupes cette année et le Clae s'est organisé pour que chaque groupe apporte sa création sur un projet commun, comme le livre papillon ou dame printemps.

Toujours pour ce même motif, un seul groupe pouvait participer à la remise de cadeaux. C'est celui des CE1 avec l'animatrice Alhéna qui représentait le Clae pour recevoir Mireille Bastet, secrétaire Occe et secrétaire adjointe Dde,

Jean-Michel Gérard, vice-président Occe et directeur d'école, Pascal Bernard, horticulteur à Richeranches accompagné de Bruno Georgesco et Christophe Decarre, directeur du Naturoptère de Sérignan, en présence de Corinne Testud-Robert, maire de Visan et Michèle Phétisson, directrice du Foyer Rural d'Éducation Populaire (Frep). Les élèves ont expliqué chacune des 12 réalisations de l'année exposées sur place.

Le Clae s'est vu remettre pour l'école « les incroyables ! Bestioles et plantes du jardin » et « les incroyables ! Bestioles et plantes

de l'étang ». De plus, l'école recevra à partir du mois d'octobre un abonnement à « la petite salamandre »

pour les maternelles et « la salamandre junior » pour les élémentaires.

LDR



Le groupe de CE1 accompagné de Alhéna, explique leurs créations aux représentants de l'Occe et Dden.